





DEPARTAMENTO DE COMUNICACIÓN www.prode.es prode@prode.es PUBLICACIÓN MENSUAL JULIO 2006 Nº 54

"Sólo hay un principio motriz: el deseo."

COMUNICACIÓN Y DISCAPACIDAD

Nadie tiene hoy duda de que los medios de comunicación juegan un papel importante al informarnos y educarnos sobre el mundo que nos rodea. Un mundo que se mueve muy rápido a nuestro alrededor y que genera mucha información para transmitir. A menudo los comunicadores carecen de tiempo o recursos para informar adecuadamente sobre temas sociales. Y es que son muchas las situaciones a conocer y poco el espacio en los medios para ello.

La población en general suele tener pocas oportunidades de conocer a personas con discapacidad. Algunos pueden tener un miembro de la familia o un amigo con discapacidad, pero normalmente sus experiencias se limitan a una o dos personas.

Igualmente, la mayoría de los periodistas sólo tienen una ligera idea de la realidad y cotidianeidad de estas personas. La información de que disponen, por tanto, suele ser incompleta o errónea; en este último caso es el resultado de creencias tradicionales, a menudo anticuadas, acerca de las personas con discapacidad.

FEAPS es consciente de que los profesionales de la comunicación se encuentran en una posición privilegiada para influir en la imagen pública de las personas con discapacidad. Las palabras y las imágenes que utilizan pueden crear una visión positiva y clara de las personas con discapacidad, o un retrato insensible que refuerce los mitos habituales y constituya otra forma de discriminación. Por esto, en los últimos años se viene trabajando por la creación y el fortalecimiento de una Red de Comunicación que transmita unas líneas conjuntas de trabajo, creando lazos que permitan una relación fluida con periódicos, revistas, radios y televisiones a nivel estatal, autonómico y local. El objetivo, que los ciudadanos con discapacidad vean cumplido el artículo 6 de la Declaración de Madrid sobre No Discriminación y Acción Positiva:

"Los medios de comunicación deben crear y fortalecer alianzas con asociaciones de personas con discapacidad, para mejorar la imagen de las personas con discapacidad en los medios de comunicación. Se debería potenciar la inclusión de informaciones sobre las personas con discapacidad en los medios como reconocimiento de la diversidad humana. Al referirse a cuestiones de discapacidad, los medios de comunicación deberían evitar enfoques condescendientes o humillantes y centrarse en las barreras a las que se enfrentan las personas con discapacidad y la positiva contribución social que estas personas pueden hacer una vez que se eliminen esas ba-

Fruto del trabajo de FEAPS junto a otras organizaciones de toda Europa implicadas en la prestación de servicios de apoyo a personas con discapacidad intelectual, es el "Proyecto REAL LIVE MEDIA", diseñado para apoyar a los profesionales de los medios que ya tratan con estos temas y también para animar a otros a escribir historias o reflejar las vidas de las personas con discapacidad intelectual de un modo positivo.

El "Proyecto REAL LIVE MEDIA" brinda una serie de herramientas, disponibles en su página web (www.realivemedia.org), para mejorar la imagen que se transmite de las personas con discapacidad en los medios, aumentar la sensibilización sobre los derechos, responsabilidades, potencial y cultura de los ciudadanos con discapacidad en la Unión Europea, así como servir de agente de cambio para promover la inclusión social y la no discriminación.

En la mano de todos está cambiar el título a un comunicado realizado por un grupo de autogestores en relación al asunto: "En general los medios no tienen mucho interés por nosotros y a veces nos tratan con lástima o menosprecio". Herramientas existen para hacerlo.

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIÓN

Blas Garcia, Antonio Jurado, Conso Rubio, Francico Ranchal, Carmen Torrico, Rafa Garcia y Manolo Dueñas



Como toda institución que se precie, también PRODE tiene destinado un lugar privilegiado para la cultura.

En los estantes de su biblioteca se pueden encontrar manuales de buenas prácticas, revistas científicas y de divulgación, libros sobre literatura clásica así como material específico de cada una de las secciones que componen nuestra entidad.

Esta biblioteca se nutre de cuantas publicaciones editan organismos nacionales, autonómicos, provinciales y locales, principalmente relacionados con la salud, la educación, el empleo y los servicios sociales; y en concreto procura ser un referente en cuanto a material relativo a discapacidad intelectual, recogiendo cuantas publicaciones sobre el tema existen en castellano.

Su fondo bibliográfico pretende ser un recurso formativo y lúdico, no sólo para los clientes de la asociación sino también para los trabajadores, voluntarios, familias y en general para toda persona con inquietudes que quiera consultarlo, ampliar conocimientos o simplemente divertirse.



Hablando con...

Antonio Manuel Caballero Sánchez. Periodista, Radio La Voz de Los Pedroches

-¿Cómo valora la difusión de noticias sobre la discapacidad en los medios de comunicación?

Me parece muchas veces desafortunada y llena de estereotipos y eufemismos por cuanto la forma de enfocar las informaciones y de emplear el lenguaje ya supone, en ocasiones, crear una barrera, cuando lo que se trata es de eliminarlas para que todos tengamos una presencia social normalizada. Creo que es vital que desde los medios abordemos estas noticias relativas a la discapacidad como reconocimiento a la diversidad humana ya que todos somos diferentes y capaces en algo, evitando perspectivas condescendientes

puesta en marcha por parte de PRODE de un Departamento de Comunicación y de sus planes de elaboración de una nueva web, lo que junto al boletín INFO XXI, sin duda, constituyen herramientas importantes para manejar noticias de una asociación como la vuestra que me consta está creciendo en servicios y en calidad.

-¿Qué informaciones sobre personas con discapacidad se dan desde la radio?

En nuestro caso y desde que estoy al frente de espacios de actualidad y de informativos atendemos todos los requerimientos de PRODE -y el CAMF- para acudir a convocatorias de ruedas de prensa, poniendo el acento en difundir la labor e iniciativas que desde esas instituciones se generan. Al mismo tiempo, charlamos cuando la actualidad lo merece con los responsables de estos organismos, aplicándonos los consejos sobre buenas prácticas en comunicación que nos llegan desde los mismos.

Mi propósito, como profesional de los medios, es en este caso tener un conocimiento más profundo de la realidad de PRODE para que la imagen que transpritamos a la

13 de cada mil hombres en Andalucía presentan discapacidad psíquica frente al 8 por mil de mujeres con el mismo diagnostico

Mejora de instalaciones

Durante el mes de julio, finalizaron las obras de reforma llevadas a cabo en las instalaciones de PRODE.

El objetivo de estas obras no es otro que seguir avanzando en la adaptación del entorno a las necesidades de los clientes, para ello, se han ampliado el comedor y la sala de estar y televisión, lo que dotará de mayor comodidad a los residentes tanto a la hora de comer como en sus ratos de ocio.

Todo ello porque la calidad de vida, también tiene que ver con una infraestructura atractiva y adecuada.





Publicación del nuevo Convenio Colectivo

Recientemente, ha sido publicado y, por lo tanto, ha entrado en vigor, el XII Convenio Colectivo General de Centros y Servicios de Atención a Personas con Discapacidad. Hay que destacar que el nuevo convenio realiza una significativa mejora en la regulación de numerosas materias, al ser más extenso y pormenorizado, además de establecer acuerdos de revisión salarial para garantizar el mantenimiento del poder adquisitivo de los trabajadores, haciéndose, por primera vez, especial incidencia en las categorías que desempeñan la atención directa y a las de retribuciones más bajas.

Su entrada en vigor se produce con carácter retroactivo el 1 de enero de 2005, siendo las subidas salariales las siguientes: para el año 2005, sobre las tablas del 2004, se efectuará un incremento del 3,7%; para el año 2006, sobre las tablas salariales del 2005, se efectuará un incremento del 3,3% (revisable hasta un 4% si el IPC del 2006 superase el 3,3%). Sin embargo, para el año 2006, para los cuidadores y otras categorías cuyos salarios base sean iguales o inferiores a ellos, se aplicará un incremento del 5% en lugar del 3,3%.

En España hay 23.000 menores de 16 años con necesidades de apoyo, escolarizados en centros ordinarios sin apoyo

Un sistema de calidad para PRODE

Este mes PRODE ha dado el pistoletazo de salida a un nuevo sistema de gestión. Un sistema de gestión basado en procesos.

El panorama de entorno complejo, cambiante, incierto e imprevisible que se vive hoy día, y la necesidad de permanente adaptación al cambio, hacen que organizaciones como la nuestra deban estar en constante "cualificación", que deban ser organizaciones que aprenden, inteligentes. La clave del éxito está en saber gestionar ese cambio desarrollando procesos de mejora continua, pues una organización es tan eficaz como lo son sus procesos. Entrar en este sistema supone dar un salto hacia la calidad basado en una cultura de evaluación continua que nos permita detectar las mejoras necesarias para satisfacer plenamente a nuestros clientes.

Más de 50 miembros de la entidad trabajan actualmente en un proyecto de presente, con mucho futuro, que se pondrá en práctica a finales del mes de octubre.

Documentos TV

Como ya se hizo alusión en el anterior número, el programa de investigación Documentos TV está preparando un documental en el que PRODE ha participado de forma activa. Este documental se compone de cuatro historias de amor que han encontrado o bien encuentran en la actualidad, problemas a la hora de desarrollarse, en nuestro caso, trata de reflejar tanto las dificultades y barreras que las personas con discapacidad intelectual hallan a la hora de poder tener una vida afectiva plena, así como los apoyos que, desde instituciones como PRODE, se le prestan para poder llevarla a cabo del modo más normalizado posible.

La grabación tuvo lugar en diversos centros de PRODE y en algunas localizaciones de Pozoblanco del 10 al 13 de julio, tiempo en el que profesionales de este programa conocieron *in situ* el día a día de tres parejas de la Asociación (una de ellas casada y viviendo de forma independiente), así como la visión de profesionales y familiares sobre el tema.

La mayoría de las deficiencias provocadas por problemas en el parto son deficiencias mentales

Creciendo en valores

Por cuarto año consecutivo la Asociación PRODE ha organizado sus Jornadas de Integración dirigida a menores de la comarca de Los Pedroches.

Como cada año, el objetivo es facilitar un espacio donde menores con y sin discapacidad, compartan un tiempo de ocio, a la vez que aprenden valores tan importantes como la tolerancia y el respeto. Por eso, el énfasis en estas Jornadas no se pone en el número de asistentes, ni en la cantidad de las actividades ofrecidas sino en la calidad humana de los profesionales, voluntarios, participantes y familias.

Un año más los menores han jugado, reído, corrido y cantado juntos sin importarles las diferentes necesidades de apoyo de cada uno.



El 2.24% de los menores de 6 años presentan limitaciones y por tanto necesitan de apoyo en su desarrollo

Calor, calor

Con el fin de sofocar el calor del verano, los clientes de PRODE han hecho uso de la piscina municipal todas las tardes de lunes a viernes, organizados en pequeños grupos y apoyados por monitoras, con la salvedad de que este año ha sido posible que también tengan acceso a las citadas instalaciones y en horario de mañana, los usuarios con mayores necesidades de apoyo.

Por otro lado, el día 8 de julio, PRODE participó en la tradicional procesión de San Cristóbal, patrón de los conductores, con su amplia flota de vehículos, que dio lugar a que nuestros clientes pasaran una divertida tarde en las calles de Pozoblanco. Además, y gracias a la colaboración de instituciones locales, un pequeño grupo pudo disfrutar de la final femenina del Open Diputación.

Por último, destacar el Taller de Risoterapia que se impartió en la Unidad de Día el sábado día 22. Dicho taller se preparó con el objetivo de descargar adrenalina y fomentar el buen humor.

Un 4.59% de la población de 6 a 64 años presenta algún tipo de discapacidad

